

広島大学留学生日本語研修コース
第二十一期（1995年10月～1996年3月）

成果発表会

1996年3月1日(金)

1. 日本語と私			
	シノガヤ, ジョニファー・ラファル	フィリピン1
2. かいたくされたとち			
	ボドマ, ヴィクトル	ガボン4
3. 人間は同じです			
	ゴメス, グロリア・アンジエリカ	アルゼンチン6
4. 日本へ来て....			
	エーラ, ルルデス・ロザリオ	ペルー8
5. 日本のかんそう			
	カン, モハマド・ムクレスル・ラハマン	パングラデシュ11
6. 私の5ヶ月のけいけん			
	アブドゥラ, ラシッド	マレーシア14
7. ガーナと日本での勉強について			
	デチ, サミー	ガーナ17
8. 日本でのけいけん			
	イグラヒム, モハド・アドリー	マレーシア19
9. おわりに			
	コントロシ, ガーボル	ハンガリー21
10. 広島での短い生活			
	マラカラ, マナケ・ハトマラール	スリランカ24
11. 5ヶ月			
	ソグ, チャン・チン・ティウ・イウ・イット	マレーシア28
12. 日本をかんがえる			
	ニューニュータン	ミャンマー32
13. 広島大学でのけいけん			
	サスマソ, ジュリエッタ・ミラン	フィリピン35
14. 私の日本での生活			
	カナボン, ソムチット	タイ37
15. 私の見た日本			
	デナルディ, マルタ・マリア	ブラジル40

日本語と私

ジノガヤ シヨニフ。一

日本にフリーでもう五箇月ぐらいたちまおけ
れども、これまでの国際交流会館での面白く
おかしなけりけんをおもいだします。1995

年10月3日の朝、国際交流会館でたくさん日
本語ご願書を書かなければなりませんでした。

日本人の学生クチエーターに手伝ってもらひ
ました。びきたときには「ありがとうございます」と
言ふかわりに「お早ようござります」
とすぐ言つたのです。それごくくちエーター
がびっくりして「ううう」と答えました。本
当に日本での時間はとぶようになります。

今日又友人の前で正しく日本語を話してい
る私をどうどうできません。

日本に来てから一箇月後私は家族に会えな
くてとても悲しくて寂しくなりました。しかし
日本語がぜんぜんわからなかつたので、こ
の時私の生活はいちばんたいへんでした。な
ぜなら日本人の友だちは少なかつたからです。

日本で日本人の友だちを作りは難しいと思
いました。私は広島駅で日本人は「DO YOU
KNOW WHERE FUJI IS」とききました。す
るとその人はなんにち言わずにはいきま
した。しかし、一週間後下見のまはおさんと
かたにこの日本語で、話とうとしました。私
は日本語が上手になるとひけるを見ました。
たくさん日本人の友だちをつくれば
かなうが日本語で話とうとするか話とうとし
ます。

日本語は私にとってとても(難しいですが、
いちばん面白い言葉です。私たちのじゅぎよ
うは新幹線だ、たうしいうですが時々遅かった
です。でもとても面白くて楽しかったです。日
本語が上手になると絶え間ない練習をしな
ければなりません。このセレモニーごじゅぎ
ようが終わりました。でも私の日本語の勉強は
終わりません。もう一勉強をします。

私は日本に来てとてもよが、たです。私は
とてもたくさんのニコをえろことかごきました

た。これはチリーターヤホストファミリーの
みなさん、そしてなにより、日本語の先生方
のおかげです。みなさん、本当に早くうご
ります。じやなくてありがとうございます。
た。

かいたくさあたとち
ヴィクトル、ボドア
先生がお、学生のみなさん、おはようござ
います。私はヴィクトルです。がボンからま
いりました。

私がはじめて日本にきたじゅうがつをふり
かえりますと、私はまるでたがやされてない
とちのようでした。といいますのは、私は日
本語をまったくしりませんでした。この4、
5かけつでこのみかいのとちがたがやされま
した。このじごとはたいへんほねがおれまし
た。ほんらいなうば、みのりをきたいしても
よいところでしようが、まだそのじきはきて
いないようです。みのりをえるまでにはもう
すこしだつのをまたなければいけないよう
です。しかし、このとちはいまたがやされ
います。あなたがたはちかいつかに、みのり
がきたいできるでしょう。

そこで、いま私はすぐこの先生がたとかん
けいしゃのみなさまにたいして私にあたえて

ください。じょうおつとほねありにここるからかんしゃもうしあげます。

いろいろどうもありがとうございました。

かんしゃきもちのこめてうたをつくりました。どうぞきいてください。

なにもしらすたどりついた

はるかうみのかなたのくにから
それからはじまるあたらしい日々

きぼうとふあんのび

なにもわからないくにでは

和4はまるであれちのよう

それでわたくしたがやしてくれた

みんなにここるをこめて

ありがとうせんせい

ありがとうみんな

きっといつかめのりのびがくよでしよう。

人間は同じです。

グロリアゴメス

今かい、日本に来たのは私にとって始めての海外生活でした。これがさいごの海外生活にならなければいいのですか…。

私は国にかえて色々なことをみんなに話したいです。たとえばある国を知るには英語で日本語が話せなくともだいじょうぶだと思います。

こうしたことに、人間はことはだけがすべてではありません。

日本で、私はせかいでゅうのどこの人々も同じようにわら、たりないたりすることを知りました。私たちはあるいことをしてしまってもあればとてもよいことをすることもありました。とにかく私たち人間はかみさまであります。コミュニケーションにことは大せつですか、人々はことはではあらわせないことをつうじでおたがいをしりあうことが出来ます。

私は、あなたたちから少しの日本語と少しの英語をなさいました。そして、あなたたちのおかげで生きることのいみをふかくかんがえ自分自しにについて知ることが出来ました。

以前、私は日本はべつのちくせいのようないいえとばかり思いました。でも、毎日のばるお日さまは同じ二とを私は知っています。せかくには少しきつちが、た社会と文化があるだけで国によつてこんなに大きなちがいはないと思ひます。

生きるもくつきはだれでもみんな同じだと思ひます。私は、日本に来てこんなことをかんじました。

どうもありがとうございました。

日本へ来て、。

エレーラルルデス

私は保健学を勉強をするために日本にやつて來ました。日本の文化が好きでしたし、保健学がはつたつしているので日本を選んだのです。しかし日本に来るまでは次の二つの事で心配していました。

一つは外国で、しかも一人でくらすのは、初めてだったという事。

もう一つは大学で日本語を勉強をする事がとてもきびしくおもわれた事です。

じっさい日本にやつて來て見ると、さいしょはホームシックにかかりたりしました。でも、そのうち日本をはじめさまざまたな國の人と友達になつて、ホームステイや見学や旅行などのかつどうをこよして、日本や日本の文化がもっと好きになりました。

ですからさいしょは一年の研究生としての生活が終わつたらペルーに帰つてしまふつもりでしたが、今ではその考え方をかえて、その

後もしゅうしかついにすすんで勉強をつづけていこうと思っています。

いっぽう大学の授業の方はそれほどきびしくはなく、それをとおして日本の生活しゅうかんを学ぶ事ができました。

それは私にとってとても大じな事でした。なぜかと云うと、言葉をならうためにはその国の人生活しゅうかん、考え方を身につけるひとつようがあるからです。

たとえば日本人に何かをたすねた時に「それはちょっと。。。」と言う答えが覚えてきたら、それはじつはちょっととの事でなくて、せつたいにためたと言う事です。先生に何かを質問して、「あとで、あとで」と言われたらそれは「あとで教えて上げてもいいけれども、ちょっとめんどくさいから、忘れてよ」と言うりみです。

まあそんな事もありましたが私をしんぼうづよくしどうをして下さった先生がたには心からかんしゃいたしております。

私といつしょに勉強してくれたクラスメートや、留学生である私に見せつにしてくれたすべての人にもありがとうと言いたいと思います。

ごせいちょうありがとうございました。

日本のかんこう

カリモハマド：ムクレスルラハマン

おはようございます。私はパンクグラディッシュのカリモです。去年の十月私の国から日本へきました。私は今日本語の勉強をしています。私は広島大学生物生産学部で、四月からけんきゅうをはじめることになりました。

私は日本にきたのはじめてです。日本語はあたらしい外国語だから私が日本語を勉強はじめたときとてもおもしろかったのです。ある日私はよるとともにうちにあつた時ははようござります」と言いました。だからみんなからいきました。私は「おはようござります」とばかりいました。

まりにち勉強したのでたくさんさんのニヒバをあげました。私はヤンさんビデオがたりすきてです。まりにちたくさん勉強しましたかすぐわすれました。ぶんほうとかんじはとてもむずかしがったです。でも今はトーリじょう

3. です。私は日本語をはなすことがあります。少しで

きます。

先生がたはみんなやさしかつたので私はか
ん庇うしました。先生がたのおしゃかたはヒ
てもおもしろかってです。みんないつも元気
であるようになります。おりのりしています。

日本の冬はとても寒がつたです。私ははじ
めてでした。私の国では冬はあまり寒くない
です。また、日本は雪がたくさんふります。
か、私の国は雪はせんせんふります。

私が国にいた時、広島は二かいと二十三と思
っていました。平和公園へいった二かいました。
ビデオや二かいじんなどを見ました。

今広島は国際化した二十三です。まいにちた
くさんの人からうきやくがきます。そして、
しゃしんをとります。

私は東京へいった二かあります。いろい
ろ友ものをはじめてみました。もちろん、日
本人は外国人よりもっと元気です。男の人も
女の人のみんな仕事が大好きです。それから時

間をまります。

私はぶんかがちがう国からきました。でも、日本にすんでいますので、日本のぶんかはとてもおはなしりと思ります。これからも私は日本語で話します。

ありがとうございました。

私の5ヶ月のナリナム

ラッシュド

みなさま、こんにちは。めんねんですね、
ようでしんかんせんのじゅうようはもうお
わりです。私はとてもかわいいです。私はマ
レーシアのラッシュドともうします。私のせんもん
はこくせいかんけいです。さすね人の十月に日
本へまいりました。日本には来たことがあり
ませんでしたので、ひとつことばはわかり
ませんでした。「しんかんせん」ということ
ばしかわかりませんでした。でも勉強のため
に、がんばりました。

日本のせいかつや天気はマレーシアとせん
せんちがります。それから冬はとても寒か
たです。しかし友だちも先生がたもとてもし
んせつで私とてもしました。毎日「寒
いですね」「いい天気ですね」ということば
をよくこれがでました。毎日、学校に来ま
した。じゅうようは9時から5時までボリま
した。じゅくたりもたくさんありました。

多和田先生のしんかんせんじゅぎょううはり
 ちば人早くてよもしろが、たです。はしもと
 先生のかんじのじゅぎょうはおずかしいけれ
 どよもしろが、たです。おほえていぢりとそ
 に、新しりかんじを作りました。

テレビを見てラジオを聞いて（人ぶんもと
 きどを見ました。どうがいのじゅぎょううのう
 田先生と中川先生も「い、れい読んで下さい」と
 「二かい読んで下さい」といります。
 それから5,6人ほうちひらがなもとんどこく
 ちんしました。たとえば「み」と「ろ」とか
 「す」と「つ」とか「ぬ」と「ね」は読み
 も書くのもおずかしかったです。でも、今は
 だいじょうぶです。

かもせ先生の「やんせん」じゅぎょうと、
 いきいし先生の日本ぶんかもよもしろが、
 たです。たにぐち先生、まつお先生、ふじい
 先生、4人をやさしく先生でした。

ホームステイの時に広島べんをよぼえまし
 た。

「しづく」とか「かかづく」とか「あづく」とか「しつとづ」とかよくかかりませんでした。今日日本語はまだあまりうまくおりません。

いつじようずにならかしりません。たぶんことじゅうだと思います。ですかともっと勉強したいのです。それから日本のせいかつに早くなれたうまいと思します。そうしたら少しずつ話すことでもできるようになります。日本語がだんだん好きになりました。

えいごに先生、友だち、ホーストアミリーのみなさんどうもありがとうございました。私は日本語の勉強とせいかつをがんばります。先生はたくさんおしゃべりしてくださいました。いそいそおせわになりました。みんなわすれられません。時間もありませんからそろそろしつれいいたします。どうもありがとうございました。

ガーナと日本の勉強について

アチサミー

私はアチサミーです。ガーナ人です。ガーナは西アフリカにあります。私の国のみんなは日本のうんぶんの近くです。ガーナのじんこうは七五百万人です。一年中またかいです。冬はありません。

1957年までガーナはイギリスの植民地をうけていました。ガーナは1957年に独立して、それから国のおまえはガーナになりました。それ以後の国の友まえはゴールドコーストでした。(ちばんおおきいことはうぎょうです)。

私は去年の十月五日にガーナから日本にまいりました。日本語とせんもんの勉強をするためにきました。広島大学(りゆうがく)セントラルで日本語を勉強しました。(いま日本語の勉強は終わりました。これから島根大学へ行きます。島根大学ではマスタークラスには)

ってせんもんの勉強をします。

日本語の勉強はむずかしかったです。でもおもしろいと思いました。日本語の先生方はとてもやさしかったです。私のホストファミリーーもとてもしんせつです。ホストファミリーの家でおいしい日本のりょうをたくさんいただきましたし日本のぶんかをいろいろおしゃべりましたたまました。ほんとにありがとうございました。私のチューターはとてもやさしくて、私もちすけてくれました。日本語もおしゃれてくれました。

私たちちは先生方と平和公園と岩国へ行きました。でんきょうになりました。平和公園はとても遊びしいところです。岩国はおもしろいところです。

ほんとうに日本人はしんせつでまじめなんかがたただと思ひます。ういごに先生方、ホストファミリーーそしてチューターはどうきゅうせりのみなさん、ほんとうにありがとうございました。

日本でのけいいく
イブラヒム モハマド アドリー
私は日本にきて六ヶ月になりました。ここ
では日本語だけべんきょうしました。まいに
ち朝9時から5時までべんきょうしました。
日本語がまだじゅうすではありません。しかし
日本語はせいかつやけんきゅうのためにな
いせつです。日本語をべんきょうしたとき、
かんじをおぼえるのがもんだいでです。そこで
れんしゅうするしかありません。ごくこのべ
んきょうはなんげいもまちがいするのはどう
ぜんじます。

日本のことはぐんじんがあります。とくに
にほんじんは、おとこもおなもみんなきんべ
んでほかのくにではなかなかみられません。
でも、ちょっときに日本には日本のかう
です。ふゆはさむくて私にとってはじめてで
す。なれるのはたいへんですが、がんばります。
そろそろ、ふやかあわって、つぎははる
です。日本はさくらのはながゆうめいといわ

れていますが、たのひみでです。

四月から私は山口大学ごべんきょうします。
私のせんもくはかがくです。

じゅぎょうはきょう三月ついたちご終わり
ます。でも私は先生やクラスノートのことを
ちぢれないでしょう。

おわりに

コンドロシ グーボル

まずははじめに、じこしょラカいさせていた
だきました。私の名前はコンドロシ・グーボル
で、ハンガリーから来ました。私は地質学の
専門で使う言葉は英語ですが、5ヶ月間日本
語べんきょううできてたいへんうれしいです。

ハンガリー人の私にとて、さばらしげけい
けんでした。日本に来る前に日本語について
少しべんきょううしてゆかっただけたりでいまし
たが、ちよくせつ日本語にせつしてみると、
やはりかんげきしました。

げんざい、ハンガリーはヨーロッパの国で
すが、そのきげんは中央アジアまでさかのほ
ります。私たちの言葉は私たちのそせんがヨ
ーロッパにつる。たは1100年前に大きくか
わり、今でもいくつかのてんで二つ(アジア
のきげんのは二つ)を止めています。ですから、
日本語とハンガリー語との間できょううし
たところがあるといふことがわかる。たときは

ほんとうにうめしかったです。たとえば、二
 そんじがもしやませんが、名前につけてさい
 しょにせいでつぎに名前が来る言ははヨー口
 ッハではハンガリー語しかありません。もちろん
 一人、二山たけがわ(の)つのきょううつうてん
 ではありません。日本語をべんきょうしてい
 たとき、私はつぎのようなことをかんがえま
 した。日本語とハンガリー語をくらべること
 と、日本語のぶんしようとぶんほうをハンガ
 リー語によん訳することは同じことを英語で
 する時よりたずとがんたんです。もちろん
 私たちはかん字を使いません。私たちの言は
 はかなりちがいます。しかし、2つの言はの
 本質はきほんてきには同じだと思ひます。
 言はの話しが長くなりましたが、二山らの
 ことはちくなくとも私にとては日本での二
 山からの専門のけんきゅうと同じくらじじ
 りょうでおもしろいものです。

私が"日本の人たち、言は、しゃかい、せい
 かつになれるようにとしんせつにして下さっ

たすべての人にふかくがんしゃします。また、留学生センターのしょくいんのかたがた。みんなさんのしんせつなごしどうによつて私はきほんできな日本語のちしきをみにつけることができました。そして、私のホストファミリーのみなさんはしんせつに日本のしゃうがん、家近くの日じょうせいがつなどをたくさんしょうがりして下さりました。私はそのやさしさをゆき出ることができませんでした。そしてさいごに、学校教育学部の地学けんきゅう室のたくさんしんせつな友だち。かららとのゆうじょううは、2つのことなつたぶんかをむすぶかければしになることでしよう。私にとっては、この5ヶ月はゆきりられないおもいでにはると思います。いじょうの人々にとくにがんしゃします。

広島での短かい生活

パトマラール

私は、去年十月三日にスリランカから日本にまいりました。これが私のはじめてのガ(一)ガ(一)りよこうでした。

私は、子どもの時学校で日本の広島のこと勉強しました。広島は、はじめてげんばくがあとされたところだからです。広島はゆうめいなところのこ、私は広島にきましたときうれしがったのです。

去年、十月三日に東京に来て、それから新幹線で東広島に来てから、国際交流会館の小さいへやが私の家になりました。まず、友達がいませんでしたからとてもさびしかったです。でも一週さん後留学生はみんな友達になりました。そのころは日本語はせんせん話せませんでしたが、友達や日本人と会っても「おはようござります」と「こんちは」と言えませんでした。

やがて、十月十八日になりました。日本語

コースの勉強が始まりました。先生がたは私たちと日本語で話しました。でも、私は何もわかりませんでした。午後じゅきょううが始まつたときには先生に「こんばんは」と言いました。みんなすぐわかりました。でもはじめてから、私はいつもわかりませんでした。今、日本語のいちじょううがいわになられました。そして書くこともできますからうれしいです。

日本語のじゅきょううは、月ようびから金ようびまでまいにちでしたがら勉強はたいてんでした。毎日しゃくたごいがたたくさんありましたので、ひまはありませんでした。でも、先生がたにはやさしくてしんせつな人なので、じゅきょううはとてもたのしくておもしろがったないです。

あひる休みのあひるごはんはおべんとうですぐり、いっしょにちがう国の食料をたべました。とてもおもしろくておいしがったです。時々日本の友達や先生といっしょに食堂で日本のおまいにべ物をたべました。

私のあせわたりたにホストファミリーは日本でおもしろがったのを、日本の人がとせいがつを勉強しました。私は日本の人がにきょううみがわったので、ほんとうにこれはすばらしいけいけんでした。

それから一ヶ月、二ヶ月がすぎました。日本語の勉強は、はやくこもずがしくなって私たちは忙しくなりました。じゅきょううがはやくこ時々わがりませんでした。

先生といっしょに日本のきれいなところやゆうめいなところを見に行きました。岩国と広島平和公園はとてもおもしろがったです。

十月に日本に来たときは秋でしたから、気持ちがよがったのをすがりんたん寒くなつて気分がわるくなりました。はじめて十二月二十五日に雪が、ているのを見ました。私の国はしきがありませんので、うつくしい日本のしきのへんかが私をたのしませてくれます。

それから冬休みに東京にりょこうしました。帰りにこうべに行つて、去年おこったじしん

のあとを見ました。

二月が終わって、三月になりました。日本に来てあ、というまに六ヶ月になりました。私たちの日本語コースのじゅぎょうが終わりました。私たちにはいよいよ大学で、5かう専門を勉強した行くので、私はさびしくなるとおもいます。

さうに先生は私に口3(13)おしゃべりくださいました。ほんとうにありがとうございます。

さようならを言うのはもずかしいです。

5ヶ月

デビッドエン

1995年10月3日でした。午前6時15分でした。

成田空港で天気がすいぶん悪いので"私たちの飛行機はちゃくりくしませんでした。たゞがら、私たちは東京湾の上を40分ぐらいせんかいするとパイロットに知らされました。40分ぐらいならそんなに悪くないと思いました。

テレビのスクリーンでコンピュータグラフィックを見るのがいになにもすることがなかつたので、飛行機がなんかいまわったかかそえはじめました。しらずしらずのうちに、私は、マレーシアの私の家族と友達のこと思いだしていました。いろいろなかんがえがうかびました。いっぽうで、私はとてもこうふんしていました。日本での新しい生活に直面しいろいろな物を見るのをたのしみにしていました。中学校の時からたくさんのことを見いてずっと日本に行きたいと思っていた。け

れども、またいっぽうで、私はいろいろな点で私の国とちがう日本にてきおうできるのうりょくがあるかどうかしんぱいしました。で「きる」といいきかせました。わざが、40分なのに、私にはとてもながい時間にかんじられました。

カルチャーショックと言えは、国際交流会館の部屋へあんないれた時に私ははじめてカルチャーショックをうけました。そのしゃんかん私のえがいていた「すばらしい夢」はこなごなにこわれました。私はほとんど荷物をすぐにまとめて次の飛行機でマレーシアに帰りたいと思いました。市役所のスタッフが言ったことで、私がりかいできたのは「なによにですか」だけでした。私は自分の頭がまっ白になり、かみの毛がぬけるように感じました。

この新しい広い広島大学で、この五ヶ月のあいだ、私たちは9時から5時まで留学生センターの日本語のクラスのスケジュールでい

はいでした。ここでの時間「のみ」にの
っているように、はやくすき^さりました。毎
日私たちはおどろくほどたくさん^の「基本語
」をつめ込まれましたので、「もうたくさん
だ、私たちは^か可能だ」といつも思ってい
ました。

大学で^{くわ}習うこと^に加えて私は自分なりに私
に合うような日本語学習の方法を作りました。
寮では、ひまな時にはテレビを見たり日本の
音楽だけを聞くことで^で学習のスピードをあけ
ようしました。

ここで最初の日とこのプログラムで「こ
んなに多くの日本語を^{まな}学んだのか」とないへ
んおどろきます。

私は、私がきもちよく生活できることや、
今、日本語が話せるることは、先生方のおかげ
だと思^ういます。先生方は、熱心に、そしてが
まん強く教えてくれました。

このプログラムは私たちに、役に立つ日本
語の文法と言葉を身につけさせてくれまし^た。

しかしこのプログラムを今日終ろしたあとも
、学習は続^{つづ}いていかなければなりません。日
本でのこれから的生活をもつと面白くそして
豊^{ゆたか}がにするためには、今の私たちに満足する
ことなく、さらに努力していかなければ
ありがとうございました。

日本について
ニューニュータン
みなさん、こんにちは。私は、ミャンマー
からまいりました留学生です。ニューニュータン
ともうします。今日は、日本語けんしゅ
うコースのさいごの日になりますが、今まで
勉強した日本語で、少しはなはなししたいと思
います。それはミャンマーにいたときイメー
ジした日本と同じにきたあとの日本のち
がいです。ミャンマーから見ると日本は、と
おいで、日本人のぶんかてしおうかんにつ
いて、じようほうはなにも入りませんでした。
その上日本語
はま、たくさんかりませんでしたので、少しこ
わかつたです。でも、なりたにくさいくうこ
うについたときから日本のもんぶしょうのが
たかたが、むかえにきてくれてひと安心しま
した。それから、しんかんせんにのって東広
島にきました。そのときから、今までずっと
広たいの先生がたにおせわになつていてます。

今まで、私は日本のいろいろなところにい
たことは少ししかないですが、あ、た日本人
人はみんなやさしくて、あたたかい心をもつ
ていました。日本語の先生がたもいつもよろしく
んめい教えてください、たので今は日本語が話
せるようになりました。日本語コースのいち
ぶとして日本のぶんかとしふうがんを勉強し
に広島しないかくゆくにやまつたの自転車に
うじようなどをけんぶつけんがくしました。
広島はきぬいてにぎやかです。さんねんで
すが、うつくしいさくらのはなを見られませ
んでした。まつたこうじょうで、車をつく
ていろのを見て日本のぎじゅつにかんどうし
ました。いかくにをけんぶつしたとき、むか
しさむらいぶんがとけんちくぶつはおもし
ろがつたです。そして、白いへびを始めて見
てびっくりしました。

私にとって日本の冬の寒さになれてないこ
とのほかはこまることはありませんでした。
たべものもたいたい私の国とにているので、

うくてした。ですから、日本は私が思つたほど
不便な国ではありませんでした。

さいごになりますが、おせわになりました
、たわた先生といしばし先生を始めほかの日
本語の先生がたに心からかんしゃをもうし
げます。

どうもありかとうございました。

広島大学でのけいじん

ジュリエット サスマン

外国に住んでいろと、さびしいことがあります。私はまだ外国へ行ったことがありませんでしたので、よくにそろです。日本に来てから私はたんだん新しいかんきょうや天気や食べ物につけました。

10月から、日本語がだらり始めました。たくさん新しい言ごとがあります。はつぶんびむずかしいくて、うまくりえません。文法はわかりません。漢字はおぼえられません。それで、私は外国語が自由に話せたらうれしくなりました。

先生方はねこしんにじゅきょうのようになしてくださりました。夕和田先生のショーウィーはおもしろりとどうじにためになります。田村先生と深見先生はれんしゃうたんたいで聴して、私のまちがいがまんづよくよおしてくたしました。橋本先生は全ての漢字がもつおもしろい語彙教えてくださいました。鶴

瀬先生はとてもきょううちらしてはつあんし
てみんなをわらわせてくださりました。今石
先生は音楽ルビテオで私たちがたのしませ
くださいました。松尾先生はいつもしりくだ
りがたくさんましたが、ヨコレートも
くださいました。それから中川先生はいつも
やさしくしんせつに私たちみんながたちけて
くださりました。もちろん、私はヤンさんの
ビデオのクラスもわすれません。(けんかくり
よこらとホールスマライブ)グラムもたのしか
つたです。

さいごに私は広島大字での6月間に、いろ
いろないみててもせりちょうしたと思いま
す。みんなさんに会えたことはこれからもど
もいい思いいでになります。がんしゃの
気持ちでいっぱいぱりいですが、どうのようにならわ
しだるよいかわかりません。みんなさんに少
なたびおありでさることあたのしみにしてい
ます。どうもありがとうございます。

私の日本での生活

カムナホンソムチット

私は、タイから来ました。タイでは、私は高校の数学の先生です。日本では、私は教員研修生です。今まで日本に五ヶ月住みました。広島大学で日本語を勉強することができたので、三月に高知へ引っ越します。成人の日に私はマルタさんと友だちと高知大学へ行きました。私たちには、銀行が休たといふことをしました。ありませんでしたから、高知でお金お引き出せませんでした。お金がないところも人たいたいがって、帰りのきっぷが買えませんでした。それから、昼ごはんが食べられませんでした。そこで、先生がお金を二万円貸して下さいました。私たちにはとてもありかたく思いました。

私の広島での生活について話します。毎日日本語の勉強をしたいへん忙しかったですが、きちんとうはしませんでした。なぜなら、ここにはたくさん人の友だちがいたからです。そ

してよくパーティ一々しました。それから、時々友だちといっしょに、レストランに日本のりょうりを食べに行きました。日本にはりょうりがたくさんあります。私はスマーマが大好きです。

私は、ホームステイに行つたことがあります。ホストファミリーのおなまえは菊地等さんです。ご家族のみなさんは、やさしい人です。私は、ホームステイに行くのが好きです。でも時間がなくて、三回しか行けませんでした。ホストファミリーは、私に日本語を話すのを教えて下さって、もちろんにもつれて行って見せて下さいました。私たちのはいっしょに日本りょうりとタイのりょうりを作つて食べました。とても楽しかつたのです。ホームステイへ行くことによつて、日本人のものかんかえ方や生活やしゃうがんなど"が少しずつわかつて来ます。ホームステイに行つたことは、とてもいんしょうにのこつていて、やくにたつています。さかいがあればホームステ

イにもう一度行きたいです。

1997年3月タイへ帰ります。日本にもう来
ないかもしません。先生方、きかいがあれ
ば友だちとタイへ遊びにいらっしゃって下
さい。私はいつもみなさまを心からかんげ
します。先生方、ホストファミリー、クラス
一人のみなさん、どうもありがとうございました
ました。

私の見た日本

デナルディ マルタ マリア

私は、デナルディ マルタ マリアともう
します。ブラジルのリオ グラシーデー ドス
ールがうまいりました。

私は、イタリア人のしこんです。

ブラジルは、南アメリカにあります。めん
せきは、日本の23ばかりもあります。じんこう
は1おく5せんまん人です。その中では、に
つけい人は、1%です。日本(い)が(い)ぎは、ブ
ラジルが(い)ちばん、日本人の多い国です。そ
して93%は、カトリックですので私たちにと
ってクリスマスは、とてもにぎやかで大切な
日です。ブラジルには、いろいろな国から来
た人たちがいます。南へいくとほとんどヨー
ロッパのような町で日本人は、すごくめずら
しいです。日本人は、たいていサン パウロ
にいます。

日本へ来る前は、ようじきょういくの先生
でした。

日本へ昨年の10月10日にきました。日本でのりゅうがくきかんは、たった1年半ですけれど私は、自分じしんのせりょうのためにいろいろなけいけんをしていきたいと思ってります。

きたばかりの私には、ひらがなもかたかなも一もじもわからなかつたのでたいへんでした。私にとって、日本の文化と社会は、はじめてのけいけんでした。

日本についてからいろいろとありましたけれど私がすごくおどろいたことは、日本人のやさしさとしんせつさでした。とくに子どもたちのやさしさにかんどうしました。それはとてもしぜんなものでした。

私にとってよい思い出になると思います。

日本語は、とてもむずかしいと思します。
けれどなんとなく日本のこともわかるようになつてきました。

私はいままでいろいろな所へりょこうしました。たとえば、みやじま、かんさいいちほう

友達へいきました。その中で私が一ぱんきに
いったのは、きょうとでした。きょうとに行
って、私は日本のでんとうてきなうつくしさ
にありました。とくにきんかくじには、か
んどうしました。

今からは勉強だけではなくいろいろとりよ
こうして日本の文化をじっさいに学びたいと
思っています。

今私の住んでいる東広島市西条では、日本
人のかぞくにとてもやさしくしてもらって、
私のわからないうこと、かんじなどをおしゃて
もらったり、日本のりょうりも、いろいろつ
くってもらいました。このことは、よほ思ひ
出になると思います。

これからもいろいろなことがあると思いま
す。その中には、よいこともわるいこともあ
ると思います。たしかに今の私には、ちょっ
とたりへんだと思いますが、できるだけいろ
いろなけいげんをして、自分のせいかようの
ためにがんばります。